

MENSAJE DE APERTURA DE SESIONES ORDINARIAS DEL HONORABLE
CONCEJO DELIBERANTE – INTENDENTE CECILIO SALAZAR – 1° DE MARZO
DE 2024

Buenos días.

Señor Presidente del Honorable Concejo Deliberante, señores concejales, autoridades del Consejo Escolar, representantes de las fuerzas de seguridad, secretarios y directores municipales, autoridades educativas, instituciones intermedias, vecinos y vecinas de nuestro querido San Pedro.

Hoy nos reunimos en este recinto, asumiendo la gran responsabilidad que pesa sobre nuestros hombros, como nunca antes, en un momento de desafíos económicos sin precedentes, donde la incertidumbre y la preocupación, se cierne sobre nosotros.

Después de un año en el que pudimos concretar muchos proyectos, y poner en marcha otros, las perspectivas son muy complicadas, y debemos, por causas económicas de fuerza mayor, iniciar un ajuste a nivel presupuestario, mucho más profundo y pronunciado del que esperábamos.

Sabemos que cada vez más familias la están pasando mal y el panorama por venir no es muy alentador.

Los aumentos en todos los costos esenciales, transporte, energía, alimentos, medicamentos, canasta escolar y tantos otros, están impactando fuertemente en los bolsillos de los habitantes, generando una cadena de efectos que afectan a todos y nos generan una gran inquietud sobre el daño que esto pueda ocasionar.

Las decisiones tomadas a nivel nacional han impactado directamente en las finanzas de la Provincia, y fuertemente en los municipios, por ello es crucial respaldar la labor de nuestro gobernador Axel Kicillof, reelecto legítimamente por una amplia mayoría de bonaerenses.

La Provincia de Buenos Aires, de la que somos parte y a la que también

aportamos con nuestra comunidad, genera el 38% del PBI, pero recibe sólo el 22% de coparticipación, lo que hará que inevitablemente las reducciones presupuestarias se trasladan a los municipios, resintiendo obras, proyectos y programas.

Como hemos repetido hasta el cansancio, somos una administración que depende en gran medida de los aportes nacionales y provinciales, pero que a diferencia de otros municipios tenemos, dentro de nuestras responsabilidades, nada más y nada menos que, sostener el sistema público de salud, a través de nuestro Hospital Municipal, al que recurre la mayoría de los vecinos de San Pedro, ante la escasez de prestadores privados, y la imposibilidad de afrontar los altos costos a los que ascendieron las prepagas.

También nos hemos hecho cargo de las cápitas de PAMI, para brindarle a nuestros adultos mayores una contención que, lamentablemente, no encuentran en el sector privado.

En el último año y más aún en los meses que vienen, el trabajo de la Secretaría de Economía estuvo y estará puesto en optimizar cada peso que ingrese a las cuentas del municipio, como así también ayudando a dirimir entre lo necesario y lo urgente.

Lamentablemente muchas partidas destinadas a colaborar con instituciones intermedias, y a fomentar el desarrollo y crecimiento de las mismas, se verá limitada por la urgencia.

Tendremos como objetivo, como siempre, cumplir con todos los compromisos, abonar en tiempo y forma los salarios de los trabajadores municipales y honrar el esfuerzo descomunal que realizan nuestros vecinos para pagar las tasas, sabiendo que también ésto estará en riesgo, si se profundiza la crisis.

Mantener el correcto funcionamiento de los servicios básicos y el sistema de salud, sería un gran logro, teniendo en cuenta dos variables explosivas

de este año:

Por un lado una inflación, disparada que empuja la suba desmedida de los insumos y por otro, una baja cobrabilidad de las tasas, debido a la pérdida del poder adquisitivo y la destrucción del salario real.

Entre otras tareas relevantes planteadas desde la Secretaría de Coordinación, en línea con la necesidad de ahorro y aprovechamiento de los recursos, se creó un tablero de control de horas y guardias, para monitorear gastos y proyecciones futuras.

La Secretaría de Salud tiene un mandato muy complejo, que ya ha puesto en marcha:

Nos enfrentamos a un año muy difícil para seguir dando respuesta a la demanda constante y creciente que está avalada por estadísticas conmovedoras.

El contexto general nos indica que este panorama será muy complicado con un aumento en la cantidad de requerimientos, empujados por la crisis que ya sufre una gran parte de la sociedad.

Quiero compartir con ustedes algunos números que describen mejor esta situación:

En el año 2023 el sistema de salud público municipal atendió por consultorios externos a 86,155 consultas.

Por guardia se realizan más de 89,000 atenciones.

Por cirugías y partos 2,299 pacientes.

Se realizaron más de 95,000 estudios de diagnóstico y laboratorio.

A nuestro cargo se cumplieron 2,353 traslados, recorriendo más de

150,000 kilómetros.

Desde el Servicio de Salud Mental se atendieron cuatro veces más turnos que en 2022. En 2023 fueron respondidas 12,531 consultas contra las 3,396 del 2022.

Incrementamos la cantidad de turnos efectivos y, conscientes de que se trata de un tema que necesita un abordaje más profundo, hemos creado una Dirección de Salud Mental, para hacerlo con mayor eficiencia y amplitud.

Ustedes saben lo que representa la salud pública dentro de mis prioridades como Intendente, por eso continuaremos manteniendo este tema como un eje central de nuestro gobierno, haciendo el máximo esfuerzo, con los recursos que podamos disponer.

La Secretaría de Obras y Servicios Públicos deberá concentrar todas las energías en garantizar que los servicios esenciales como agua y cloacas funcionen.

Vamos a trabajar para mantener a nuestra ciudad y a las localidades con limpieza y prolijidad en la enorme cantidad de espacios públicos con los que contamos, en San Pedro y en las localidades.

Vienen tiempos en los que aún, en estas tareas que parecen sencillas, deberemos optimizar todo cuanto podamos, ya que todos los insumos, combustible, herramientas y materiales continúan en una escalada de precios absolutamente insostenible.

Con la reconfiguración del área estamos trabajando en buscar el mejor rendimiento, fortaleciendo nuestros talleres mecánicos que atienden a nuestra flota y creando pañol, para mejorar la compra y poder manejar mejor los insumos.

Para ésta y todas las áreas municipales implementamos el uso de la tarjeta

YPF de combustible, para un mayor control y eficiencia en el uso de un recurso tan caro.

Debo decirles con gran tristeza y preocupación que después de haber gestionado tanto durante años, a la fecha, las obras públicas se encuentran paralizadas, a la espera del resultado de gestiones que venimos haciendo en el gobierno provincial.

El panorama ya era difícil en los últimos meses del 2023, pero lamentablemente se terminó de complicar con las decisiones del gobierno nacional.

Es tremadamente doloroso, después de haber hecho tantos esfuerzos y tantas gestiones, ver que maquinas que estuvieron trabajando durante varios meses se retiran y mucho más angustiante aún es saber que más de 350 personas perdieron el sustento de sus familias, sin saber cuándo podrán volver a trabajar.

Escuelas, jardines, planes de asfalto, urbanizaciones y viviendas no están en la prioridad del nuevo gobierno nacional.

En la segunda mitad del 2023 pudimos inaugurar el CEC 801, el playón deportivo en Gobernador Castro, nuevos pavimentos en los Barrios Arco Iris y Los Aromos, la ampliación del pavimento en el Paseo Público y el primer tramo de la ruta 1001 desde el Corralón Municipal hasta Avenida 11 de Septiembre y en Crucero General Belgrano.

Esta obra, que es fundamental para San Pedro la seguiremos gestionando con insistencia, así como la reanudación de la repavimentación de la Ruta 191 que ya concretó un tramo importante.

Ya hemos mantenido reuniones con el gobierno provincial para solicitarles que intercedan para que obras de viviendas que no se terminaron, puedan recibir el impulso final que necesitan.

Seguimos con gran preocupación lo que ocurre con las 84 viviendas, realizando todas las acciones que corresponden para resolver una situación que nos preocupa al igual que la de otras obras habitacionales como las 89 viviendas y la construcción de las 25 viviendas en Río Tala.

Desde las áreas relacionadas con el tema, mantenemos en nuestra agenda de prioridades, reanudar la obra del Tanque Copa y un conjunto de proyectos que, en diferentes estados de avance, han quedado en situaciones indefinidas a la fecha, como la construcción de la escuela técnica y el jardín inicial 914.

La decisión del gobierno nacional de reducir al 1% los recursos del Fondo de Integración Socio Urbana, que es casi lo mismo que eliminarlo, deja a la deriva obras muy importantes para San Pedro, entre ellas la obra de desagüe de La Tosquera, la construcción del galpón para reciclado Tosquera y la construcción de la playa de operaciones de la planta de separación, valorización y transferencia de Residuos Sólidos Urbanos.

La seguridad continúa siendo una de nuestras prioridades, y seguimos trabajando en estrecha colaboración con las autoridades provinciales para solicitar un mayor equipamiento, más vehículos y un aumento en el personal necesario para fortalecer nuestras fuerzas de seguridad. Asimismo, estamos solicitando el respaldo de unidades especiales de manera periódica en nuestra ciudad para llevar a cabo operativos preventivos.

El año pasado pudimos incorporar tótems de seguridad, realizar refacciones en la comisaría y gestionar 55 nuevas cámaras que se irán sumando al Centro de Monitoreo, que concentra la demanda a través de la aplicación BASSAP.

Hemos destinado una inversión importante para la reparación de patrulleros y para sostener sus recorridos, con un gran desembolso en combustible.

En conjunto con la Subsecretaría de Género y con la Comisaría de la Mujer hemos brindado atención y contención a situaciones complicadas que también requieren una respuesta de otras áreas municipales para estar cerca de quienes nos necesitan.

Recientemente la Provincia de Buenos Aires recibió además la comunicación de que dejará de recibir el aporte del Fondo para el Fortalecimiento Fiscal con el cual contaba para pagar sueldos y gastos para la Policía y el Servicio Alimentario Escolar, lo que recaerá también en una mayor demanda de recursos de las arcas municipales.

Las tormentas por más complejas que sean, no deben hacernos perder el rumbo, por eso he dado instrucciones precisas para que este año podamos terminar de concretar el proyecto del Parque Agroindustrial.

Queremos contarles que hemos avanzado mucho, y estamos cerca de conseguir la certificación definitiva.

Para éste y para otros proyectos de desarrollo que nos permitan generar la radicación de empresas y generar puestos de trabajo, es muy importante que se concrete la instalación de la Estación Transformadora San Pedro Industrial para duplicar la capacidad de energía disponible, utilizando el transformador adquirido por COOPSER.

Después de haber dado pasos fundamentales con la autorización de la Secretaría de Energía, estamos ahora esperanzados en que desde el Gobierno de la Provincia de Buenos Aires se pueda concretar la obra que ya había sido incluida en el Presupuesto pero que como casi todo en nuestro país, está ahora sometido a una revisión sobre la cual nadie tiene un panorama claro y concreto.

En otro eje sumamente importante, seguiremos avanzando con el proyecto de investigación y desarrollo de cannabis medicinal, que generará en un futuro cercano una gran ventana productiva.

El turismo como movilizador de la economía local, seguirá apuntalado por todo el equipo de gobierno.

El 2024 será un año de austeridad en el que no podremos destinar tantos recursos a las fiestas populares.

No obstante seguiremos trabajando en conjunto fuertemente con el sector privado y las cámaras, en la promoción y posicionamiento de San Pedro como marca turística para mantener y potenciar la llegada de turistas.

Ninguna ciudad puede crecer plenamente sin reglas claras y con una visión de desarrollo, por eso, iniciamos en 2023 el plan estratégico San Pedro 2050.

En esta dirección seguiremos trabajando para poder tener el nuevo Código Urbano en la segunda mitad del año, relevando todos los sectores de nuestra economía, nuestro potencial, las perspectivas de nuestras localidades y todo lo que tenemos para hacer en este espacio estratégico al que denominamos nuestro paraíso natural y productivo.

Hemos dejado para el final, un área que es uno de los pilares fundamentales para desarrollar nuestro futuro: nuestros niños y jóvenes.

Este año fusionamos en la misma Secretaría para que trabajen en conjunto, Educación, Cultura y Deportes.

El colegio debe ser el segundo hogar de nuestros niños, pero también debemos aumentar el abordaje integral con políticas culturales y deportivas.

Los programas específicos como Escuelas Deportivas, Anímate Vos Valés, Fondo De Promoción De Becas, Clubes En Acción, Torneos Bonaerenses Y Copa Buenos Aires seguirán en marcha y se sumarán nuevas ofertas culturales.

Haremos un esfuerzo muy grande para poder dar respuesta en las urgencias a las necesidades básicas que tengan los establecimientos educativos.

Aquí también será muy importante el trabajo conjunto en la optimización de recursos porque el gobierno nacional ha suspendido las transferencias del fondo educativo, con el cual en el 2023 pudimos invertir en reparaciones de edificios escolares y solventar el boleto estudiantil.

El trabajo que venimos desarrollando desde la Secretaría de Desarrollo de la Comunidad también deberá incrementarse, porque lamentablemente serán cada vez más las familias que necesiten asistencia.

Durante el 2023 se cumplió un gran trabajo en áreas sensibles como la atención a personas con discapacidad y la descentralización de servicios hacia las localidades.

Además, hemos logrado establecer nuevas comisiones de fomento y renovar otras existentes, llegando a un total de 41 en funcionamiento.

El Servicio Local de Promoción y Protección de los Derechos de Niños, Niñas y Adolescentes, junto con programas como Envión, Barrio Adentro y Tejiendo Redes, beneficia a más de 2500 jóvenes en la ciudad.

Concejales, autoridades, vecinos y vecinas de mi querido San Pedro, al igual que expresé durante el acto de juramento para mi nuevo mandato, dónde fui honrado por mi amado pueblo, reafirmo mi compromiso y mi determinación para liderar un equipo que promueva las transformaciones necesarias.

Sin embargo, es imposible hablar hoy ante ustedes sin advertir y compartir todas las preocupaciones que tenemos para los próximos meses.

La austeridad será una norma, pero estaremos más atentos que nunca a

los sectores más vulnerables.

Ante estos desafíos, debemos mantenernos firmes en nuestro compromiso de servir a nuestra comunidad y buscar soluciones creativas y efectivas para superar las adversidades que se nos presentan.

Una vez más nos pondremos a prueba con nuestra administración y con la unidad de nuestro pueblo. es momento de trabajar juntos y dejar de hablar en primera persona.

Estas actitudes solo conducen al deterioro de los consensos y a descuidar las necesidades de nuestros vecinos.

El contexto actual es muy complicado, no es momento para chicanas, los sampedrinos nos interpelan todos los días con sus demandas, por lo que debemos ser serios en nuestras palabras y acciones. Estamos aquí para solucionar sus necesidades. Es esencial conocer el funcionamiento de la administración pública antes de emitir críticas o expresar opiniones, ya que hacerlo sin considerar las posibles repercusiones puede generar tensiones y difundir conclusiones erróneas entre los vecinos, lo cual no contribuye en nada a mejorar la situación. Por ende, es crucial optar por el diálogo como medio para alcanzar un consenso constructivo y así avanzar hacia soluciones efectivas. En este sentido, estamos comprometidos a brindar toda la información necesaria a los Señores Concejales y poner a disposición cualquier área para responder a cualquier consulta que puedan tener.

Asumimos y seguiremos asumiendo decisiones difíciles pero necesarias para asegurar el bienestar de todos. Las puertas de mi despacho siempre estarán abiertas para aquellos que deseen trabajar en pos de los objetivos que nos han llevado hasta aquí. A ustedes, señores Concejales, a mi equipo y a mí.

Es necesario que este recinto sea un espacio de diálogo abierto, de propuestas constructivas y de acción decidida en pos del progreso y la

prosperidad de nuestro Pueblo.

En esta nueva etapa, reafirmo mi compromiso de trabajar para superar cualquier barrera que impida la convivencia y el desarrollo de un diálogo democrático. Y que coloque a San Pedro por encima de todo, como ha sido mi objetivo desde el principio.

Muchas Gracias.

Bendiciones.